



## Gobernador de Tarapacá y MOP firman histórico convenio para desarrollar 30 proyectos de infraestructura pública por más de \$200 mil millones

El gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, y el director regional de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas (MOP), Rodrigo Jara, firmaron un trascendental convenio de colaboración para desarrollar infraestructura pública en la región. Este acuerdo, que contempla una inversión superior a los 200 mil millones de pesos, busca ejecutar 30 proyectos estratégicos en un periodo inicial de cuatro años. El acto contó con la presencia del director general de Obras Públicas, Boris Olguín, quien destacó la importancia de esta alianza interinstitucional.

### UN PLAN PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE TARAPACÁ

El convenio establece un trabajo colaborativo entre la Gobernación Regional y el MOP, con compromisos que incluyen la ejecución de obras, la generación de convenios que designen

a la Dirección de Arquitectura como unidad técnica, y un cronograma de actividades que será monitoreado por ambas instituciones.

"Este es un trabajo que hemos venido sosteniendo en el último año y que se concreta con la firma de este convenio. Vamos a tener más obras públicas, mejor infraestructura y, sobre todo, mayor empleabilidad para la región, lo que dinamizará nuestra economía", aseguró el gobernador Carvajal.

Entre las iniciativas más destacadas, Carvajal subrayó la importancia de los proyectos de rescate patrimonial, como la restauración de la Iglesia de Sotoca y la Exaduan de Iquique. "Son obras emblemáticas que apuntan a nuestra historia y cultura. La Exaduan, en particular, lleva años esperando y hoy es inminente su rentabilidad social para aprobar los recursos", enfatizó.

### INICIATIVAS PRIORITARIAS Y PLAZOS CONCRETOS

El director general del MOP, Boris Olguín, resaltó que el convenio permitirá iniciar obras relevantes, como la reposición de la Escuela Fuerte Baquedano en Pozo Almonte. "Este es un convenio de colaboración y planificación que abarca distintos ejes de desarrollo, especialmente en seguridad, y donde se han puesto a disposición las capacidades profesionales para tener una cartera definida de proyectos. Anunciaremos las primeras obras durante el primer semestre de 2025", explicó Olguín.

Por su parte, Rodrigo Jara, director regional de Arquitectura, destacó que el compromiso es agilizar la formulación y aprobación de los proyectos. "Trabajaremos intensamente con las unidades formuladoras para gestionar que estas iniciativas puedan ser rápidamente aprobadas y ejecutadas",

señaló.

### LISTA DE PROYECTOS EMBLEMÁTICOS

El convenio incluye una amplia variedad de proyectos que impactarán distintos sectores de la región, entre los que se encuentran:

- Restauración de la Exaduan (Iquique).
- Reposición de la Escuela Fuerte Baquedano (Pozo Almonte).
- Restauración de la Iglesia de Sotoca (Huara).
- Construcción del Centro Deportivo (Alto Hospicio).
- Escuela de Medicina UNAP Iquique.
- Restauración de Monumentos Nacionales en Pisagua.
- Construcción del Complejo Policial de Bajo Molle (Iquique).

## El acuerdo, con un plazo inicial de cuatro años, incluye iniciativas clave en seguridad, educación, cultura, deporte y rescate patrimonial, impactando positivamente el empleo y el desarrollo económico de la región.

Restauración arquitectónica del edificio La Proyección (Iquique).  
Reposición de la explanada de la Iglesia de La Tirana.

Estas iniciativas no solo mejorarán la infraestructura de la región, sino que también fortalecerán áreas clave como educación, cultura, turismo y

seguridad, generando un impacto significativo en la calidad de vida de los habitantes de Tarapacá.

El convenio marca un hito en el desarrollo regional, consolidando una alianza estratégica que promete transformar el paisaje urbano y patrimonial de Tarapacá en los próximos años.

